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第十四次會議紀要第十四次會議紀要第十四次會議紀要第十四次會議紀要

日　　期日　　期日　　期日　　期 ：：：： 2002年年年年 6月月月月 21日日日日 (星期五星期五星期五星期五 )
時　　間時　　間時　　間時　　間 ：下午：下午：下午：下午 2時時時時 30分分分分
地　　點地　　點地　　點地　　點 ：立法會會議廳：立法會會議廳：立法會會議廳：立法會會議廳

X        X        X        X        X        X        X

項目項目項目項目 7       FCR(2002-03)28

總目總目總目總目 55       政府總部政府總部政府總部政府總部：資訊科技及廣播局：資訊科技及廣播局：資訊科技及廣播局：資訊科技及廣播局

♦♦♦♦ 分目分目分目分目 700 一般其他非經常開支一般其他非經常開支一般其他非經常開支一般其他非經常開支

55. 委員察悉，當局曾於 2002年 6月 10日就現時的建
議諮詢資訊科技及廣播事務委員會。

56. 楊孝華議員歡迎在香港舉辦國際電信聯盟 2002
年亞洲電信展。楊議員察悉，當局尋求擬議撥款的其中

一個原因是所獲得的商業贊助較原先預期為少，他詢問

上次舉行的國際電信聯盟 2000年亞洲電信展獲得多少商
業贊助。資訊科技及廣播局副局長回覆時表示，香港於

2000年首次主辦這項活動，當時共獲得約 600萬元的現金
及其他實物形式的贊助。就此，周梁淑怡議員認為，以

國際電聯盟 2002年亞洲電信展這項享負盛名的活動而
言，政府當局應積極尋求更多商業贊助。資訊科技及廣

播局副局長回應時表示，在現時經濟不景的情況下，政

府當局只能獲得約 480萬元贊助，但仍會努力尋找贊助。

57. 李卓人議員認為，東道城市舉辦活動 (包括舉辦
有 2 000人出席的歡迎晚宴、參與成員國的部長晚宴、有
1 000人出席的歡送晚宴，以及為國際電信聯盟提供免費
電訊服務 )所需的 760萬元預算計開支屬於偏高，並要求
當局進一步澄清及分項列出開支數字。
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58. 資訊科技及廣播局副局長回覆時闡釋，當局提

出 760萬元的預算開支建議，是以國際電信聯盟 2000年亞
洲電信展的開支作根據。該數額包括租金、食物、表演

項目，以及人 控制及保安服務等其他雜項開支。有 2 000
人出席的歡迎宴將於香港會議及展覽中心 (下稱 “會展中
心 ”)舉行，然後主辦單位隨即會為各成員國的部長、電訊
機構的高級行政人員及各國的駐港總領事合共 400位嘉
賓舉行晚宴。資訊科技及廣播局副局長進一步指出，香

港作為東道城市，須根據有關國際電信聯盟 2002年亞洲
電信展的主辦國家協議，負責所需的款待活動及宣傳項

目。雖然要支付上述預算開支，但資訊科技及廣播局副

局長表示，國際電信聯盟 2000年亞洲電信展所吸引的海
外旅客在香港的消費合共多達 2億 6,000萬元。

59. 李卓人議員詢問，鑒於有關活動租用會展中心

整個會場，會展中心有否提供某些形式的財政贊助。資

訊科技及廣播局副局長回覆時表示，雖然會展中心未有

提供任何直接的財政資助，但已在場租方面提供一些優

惠，而政府亦曾協助國際電信聯盟與會展中心商議優惠

的租用條款。就此，資訊科技及廣播局副局長指出，國

際電訊聯盟是一個非牟利組織，舉辦電信展活動所得的

盈餘會用於支援主要在發展中國家進行的指定電訊發展

項目。

政府當局

60. 雖然劉慧卿議員表示支持香港舉辦國際電信聯

盟 2002年亞洲電信展，但她詢問該項活動會對本港的電
訊業帶來哪些好處。資訊科技及廣播局副局長答稱，根

據政府當局的紀錄，在 2000年舉行的電信展中，本港的
公司共佔用約 3 000平方米的展覽面積，其中 80%的參展
公司接獲業務訂單。資訊科技及廣播局副局長同意在會

後提供進一步資料，概述本地公司在國際電信聯盟 2000
年亞洲電信展中所接獲的生意額。

61. 楊森議員表示支持現時的建議，並對於舉辦青

年論壇，讓海外學生及兩名從本港大學選出的學生代表

參與，給予正面的評價。

62. 周梁淑怡議員表示支持有關活動，並強調鑒於

上屆活動取得莫大的成功，香港再次舉辦這項國際活動

甚具意義。由於很多外地的高層代表將會參與這項活

動，周議員促請政府當局藉此機會推廣本港獨特的藝術

及文化特色。就此，她認為應給予機會讓本港最優秀的

團體／藝術家在開幕禮上演出。

63. 資訊科技及廣播局副局長回應時表示，香港雖

然是東道城市，但開幕禮的表演項目主要由國際電信聯
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政府當局
盟負責。然而，她承諾會向國際電信聯盟轉達其意見，

建議開幕禮的表演項目應展現香港獨有的特色。儘管如

此，周梁淑怡議員重申，她認為政府應採取更積極的行

動，加強開幕禮表演項目的本地色彩。楊森議員認同她

的關注。

64. 資訊科技及廣播局副局長察悉委員的關注，她

補充在 2000年舉辦活動期間曾舉行午間音樂會，由香港
演藝學院負責演出。在 2002年的活動中，政府當局極有
可能會安排同類節目，以推廣本地的藝術及文化。

65. 有關競逐舉辦國際電訊聯盟 2002年亞洲電信展
的其他地區，資訊科技及廣播局副局長表示，這些地區

包括日本、新加坡、馬來西亞及南韓。至於香港為何獲

選為東道城市，資訊科技及廣播局副局長指出，國際電

信聯盟對於 2000年活動取得的空前成功留下十分深刻的
印象，該年的活動反應踴躍，參加者數目眾多，打破迄

今曾在亞洲區內舉辦的電訊活動的最高紀錄。她補充，

現階段尚未得悉 2002年活動開幕禮的主禮嘉賓名單。

66. 委員會批准此項建議。

67. 委員會會議於下午 4時 30分結束。

立法會秘書處

2002年 10月


